
Nacido en El Palmar el 15 de enero de 1932 
Hijo de Ángel de los “Cualos” y de Concha 

Tiene dos hijos y una hija
Agricultor

Como la mayor parte de las personas mayores que 
han vivido siempre en el entorno de la Albufera, Ángel 
Dasí ha estado muy vinculado al cultivo del arroz 
y al funcionamiento de alguno de los tancats más 
antiguos de la orilla sur del lago. 

Ha sido siempre una persona unida a su pueblo, a la vida 
en él. Apenas ha tenido la oportunidad de salir a otras 
provincias españolas y nunca ha salido al extranjero.
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Ángel Dasí
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Entrevista en vídeo
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“Angelet el de l’Estell”
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n la marjal que rodea a la Albufera y en la mayor parte de 
los pueblos que se encuentran en ella, como en el caso del 
pueblo de El Palmar, aparecen una serie de personas que solo 

han estado vinculadas a la vida en el campo, al cultivo del arroz y a la 
pesca de una forma completa, sin apenas tener otras ocupaciones y 
sin tan siquiera buscarlas.

El caso de “Angelet”, de Ángel Dasí es uno de los más claros. Es una 
persona que siempre ha vivido en El Palmar, que casi nunca ha salido 
del pueblo y que lo único que ha hecho toda su vida es trabajar y 
trabajar, en lo que sea, pero trabajar.

Es una de esas personas que se han ganado el prestigio que tiene a 
costa de hacer las cosas bien siempre y todo el mundo en el pueblo 
tiene de él una imagen de persona honrada, trabajadora y que nunca 
ha querido meterse en más problemas de los que podría superar.

Fue una de las personas más vinculadas del Tancat del Estell quien 
me puso en contacto con él. Al propio Ángel le sorprendió cuando le 
llamé y le dije que quería entrevistarle y me llegó a preguntar por qué 
quería hablar con él. Entonces es cuando le expliqué todo el proyecto, 
la razón de por qué me interesaba una conversación con él y en ese 
momento se quedó mucho más tranquilo.

Es una persona tranquila, que ya está jubilado, pero que sigue yendo 
cada día al campo a ocuparse de pequeñas cosas y que lo que más 
le preocupa es seguir haciendo aquello que siempre ha hecho en el 
campo y que le ha dado buen resultado.

E

Angel Dasí en el Tancat del Estell

245

De lo primero que me habló fue de cómo era la vida en el pueblo y de 
lo que más se acordaba es que se pescaba mucho, se cogían muchas 
anguilas en la Albufera y diferentes tipos de peces, lo que permitía 
a muchas familias vivir de esa actividad. Era la principal fuente de 
ingresos del pueblo.

Parece que venía una empresa del extranjero a comprar y llevarse 
todo lo que se pescaba. Todas las semanas hacían un par de viajes con 
dos camiones llenos de lo que habían pescado.

Como la mayor parte de los jóvenes de su generación, pronto tuvieron 
que dedicarse a la pesca. A los dieciocho años ya salía en invierno a 
pescar anguilas.

Por lo que me han contado todos aquellos que vivían en el pueblo de 
El Palmar hace cuatro o cinco décadas, dan a entender que era una 
vida mucho más familiar, en donde todos se conocían. Me dijo Ángel 
que el pueblo estaba muy unido, que hacían muchas fiestas, que daba 
gusto verlas y que ni havia molta companyia i molta unió, intentando 
explicarme que existía mucha unión entre ellos. 

En barcas y en carros tirados por animales venían personas desde 
Sueca y ellos salían de El Palmar para ir a El Perellonet y allí pasaban 
los siete u ocho días de San Roque. El personal, como él los definió, 
organizaba varias verbenas y lo pasaban muy bien, eran unos días 
especiales para todos.

Hay una idea que se ha repetido mucho en estas entrevistas y ha sido 
la de que antes se respetaba mucho más a los padres y a las personas 
mayores. Ángel piensa que hoy en día eso ya no pasa, ya no se respeta a 
los mayores como se hacía antes. Cree que todo ha cambiado mucho, en 
algunas cosas ha cambiado demasiado. Hoy en día cuando los padres les 
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dicen las cosas a los jóvenes. Estos les contestan, ¿Usted que me manda 
a mi? Yo haré lo que me dé la gana, que eso es algo que antes no pasaba.

Como la mayor parte de los agricultores y de la gente que se dedicaba 
al campo, tenían en casa algunos caballos que se utilizaban para ir a 
a trabajar en la época de verano. Cuando llegaba el invierno su padre 
salía todos los días a pescar y ellos se ocupaban de ir a dragar en las 
barcas, a llevar fango desde algunos de los canales y de las acequias a 
los campos de Sueca, Silla o de la zona de El Perelló. Llevaban fango 
a los sitios donde se lo encargaban y lo necesitaban. La mayor parte 
de las veces era para enterrar algún campo ganado al lago o que hacía 
falta para reforzar las motas de separación con el lago.

El fango lo cargaban en unas barcas grandes, en unas pasteras 
cuadradas y allí dejaban que se secara. Una vez seco lo llevaban a 
donde se necesitaba. Cuando llegaba la primavera lo descargaban con 
las azadas largas directamente en los campos y hacían que poco a poco 
el nivel fuera subiendo. Básicamente lo que hacían era alzar el nivel de 
algunos de los campos que eran más fondos.

Su padre era muy trabajador. Él no se acuerda de verlo parado en 
la vida, y era tan trabajador como fumador. Dice Ángel que fumaba 
mucho, era molt fumaor, molt fumaor, y se fumaba hasta las hojas 
de la parra que llenaba de tabaco que compraba en una especie de 
pastillas que se vendían en aquel entonces. Eso sucedía el día que 
podía permitírselo, si no no fumaba.

Al igual que otros muchos agricultores trabajaba todos los días. 
Cuando era joven apenas conocía lo que era un día de fiesta. Luego 
cuando se hizo más mayor la cosa cambió y empezó a tener algunas 
fiestas pero de joven trabajaba todos los días.

Por esa razón, siendo un niño o un chico joven, apenas tuvo la 
oportunidad de ir a la escuela. Al ser el hermano mayor tuvo que 
trabajar desde muy pronto para ayudar en casa con un pequeño 
sueldo extra. A lo mejor iba un par de veces por semana pero nunca 
más pues el trabajo no se lo permitía.

Ha sido en este trabajo un argumento y una historia recurrente el 
sentimiento que les queda a todos de cómo era el agua de la Albufera 
cuando ellos eran jóvenes, lo limpia y transparente que estaba. Me 
dijo que l’aigua era clara, bonica i clara, i era molt sana.

Luego recuerda que empezaron a verter líquidos y el tema del agua se 
complicó mucho más hasta el estado en el que está ahora. Piensa que 
ahora hay muchos motores que mueven el agua, que eso es muy bueno 
para el lago y para el estado del agua, que se mueve y se oxigena mucho 
y que el l’aigua ara es prou bona, que el agua ahora es muy buena.

Como a la mayoría de personas, la declaración del Parque Natural les 
vino bastante mal pero piensa que poco a poco se han adaptado y al 
final los agricultores y los pescadores lo aceptarán.

En cuanto al tema de la caza, me dijo que ahora es un tema muy serio, 
que tiene un yerno cazador y cuenta que ahora todo son problemas, 
que les están haciendo la vida imposible a los cazadores con los 
cambios de normativa y con las restricciones.

Él tiene de sí mismo el sentimiento de que es un hombre muy creyente, 
me dijo jo soc creient a montó, pero no practicant pero no he tingut 
temps, es creyente pero no practicante por que no ha tenido tiempo, 
pero que creyente es a más no poder.

Del tema de la pesca me dijo que la llisa se ha recuperado un poco pero 
que la de la anguila no, que ahora se pesca muy poca anguila y la razón 
para él es que en los campos de arroz se tiran muchos productos que 
acaban afectando a la calidad del agua y a todo el ecosistema del lago.

En su casa nunca se pasó hambre, lo que es fam, en la vida, diners 
justetets, pero fam en la vida. Tenían el dinero muy justo pero hambre 
no pasaron nunca. Ni él ni sus hermanos.

Trabajaba mucho pero recuerda que no había tenido un día de fiesta 
en su vida y ya tenía novia con la que festeaba. Parece que sabía 
exprimir su tiempo o el poco que tenía libre.
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Ya casi al final de la entrevista se acordó de que 
tomó la comunión siendo un chico joven, i la prenguí 
molt senyorialment i molt de aixó, lo celebró muy 
señorialmente y molt d’aixó. Lo hizo con un traje blanco i 
tot de comunió, eran diez o doce chicos juntos ese mismo 
día. Antes de la celebración se tuvo que ir muy pronto 
por la mañana a segar hierba para que comieran los 
animales. Incluso ese día tuvo que ir a trabajar.

En nuestra conversación hubo algo que me llamó la 
atención, me insistió en que jo no he vist en la vida anar 
d’excursió, que quería decir que nunca ha visto ir de 
excursión. Nunca salían del pueblo y cuando lo hacían no 
iban muy lejos. Recordaba que salía con un amigo íntimo, 
que era casi como un hermano y que falleció hace algunos 
años y todo lo que hacían era ir hasta Lliria algunas veces 
de fiesta. Nunca ha salido al extranjero, nunca ha salido 
casi de Valencia. Le insistí, ¿Nunca? Y me dijo de forma 
rotunda que no.

Ángel fue una de las personas que se acordaba del 
Ravatjol, de Miquelet, de Batiste y del otro, del que no 
se acordaba de su nombre. Era una barca muy bien 
arreglada, con un motor tapado y que venía todos los 
días, que siempre iba llena ya que carregava molt de 
personal, cargaba mucha gente y que tenía mucho éxito. 
Insistió en que siempre iba lleno.

Se considera a si mismo una persona que tenía bastante 
habilidad para llevar la barca ya que tenía mucha 
paciencia y mucho poderío, que sabía manejar la barca 
muy bien, que todavía la tiene aunque apenas sale ya 
con ella, y que siempre ha disfrutado mucho cuando 
salía al lago a pescar o tan solo para dar una vuelta solo 
o acompañado.
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